

BREVES

Preparan las Jornadas Europeas de Arqueología

Los espacios culturales y yacimientos arqueológicos almerienses han programado, con motivo de las Jornadas Europeas de Arqueología (JEA), que celebran su XIV edición

del 16 al 18 de junio, trece actividades divulgativas con la finalidad de dar a conocer las singularidades del patrimonio arqueológico almeriense, así como la labor de investigación, protección y difusión que realizan los profesionales de la arqueología, avanza el delegado de Cultura, José Ángel Vélez.

Formación de profesionales socio-sanitarios

Los delegados de Inclusión Social, Juventud, Familias e Igualdad, Francisco Bellido, junto al delegado de Salud y Consumo, Juan de la Cruz Belmonte, han

asistido al curso de 'Prevención de Úlceras por Presión y su tratamiento' que ha tenido lugar en la Residencia de El Zapillo, dirigido a profesionales socio-sanitarios de las residencias que forman parte del Distrito Sanitario Almería. Ha sido impartido por el enfermero Juan Francisco Jiménez.

"Almería no bajará de los 22 grados este viernes"

El portavoz de la Agencia Estatal de Meteorología (AEMET), Rubén del Campo, ha avanzado que este fin de semana subirán las temperaturas. El viernes amanecerá con

una madrugada tropical a orillas del Mediterráneo, puntos de Andalucía y de Extremadura. Del Campo ve probable que Almería o Málaga no bajen de 22 grados centígrados en una jornada que será "realmente calurosa" a primeras horas de la tarde con máximas de 39°C en Badajoz, Córdoba o Sevilla.

Grupo Social ONCE llega a Torrecárdenas

Los empleados aprenden a mejorar la experiencia de compra a clientes con discapacidad visual

LA VOZ

La Semana del Grupo Social ONCE visitó la provincia de Almería el pasado martes, 13 de junio, con una jornada muy especial en las instalaciones del Centro Comercial Torrecárdenas.

ONCE organizó una breve charla para concienciar a los empleados sobre la discapacidad visual y la motivación social de la entidad. Se presentaron distintas simulaciones visuales para que los trabajadores entendieran la diversidad de discapacidades visuales. "No solamente hay ceguera total. Hay que

ponerse en el pellejo de los clientes con discapacidad visual. Intentar buscar soluciones para atender sin barreras.", comentó Charo, especialista en terapia ocupacional en ONCE.

Los trabajadores pusieron en práctica todo lo aprendido e iniciaron una actividad interactiva para empatizar con discapacidad visual. Realizaron un recorrido por las instalaciones con la ayuda de gafas de simulación, bastones o acompañantes guía, siendo los propios compañeros instruidos previamente.

El bajar escaleras mecánicas, pasear por los pasillos abarrotados de gente e ir de compras fueron los obstá-



Foto captada en el Centro Comercial Torrecárdenas. LA VOZ

culos para entender las necesidades especiales de los clientes con discapacidad. Además, comprendieron el relato de Duarte, acompañador de su perrita guía Lola:

"Más de una vez, a veces, me decían que mi perro no podía entrar, y yo contestaba, soy ciego, no sordo", comentaba entre risas, "aunque en el Centro Comercial Torre-

cárdenas siempre he tenido una buena experiencia."

Además de los distintos tipos de necesidades, los empleados conocieron las diversas ayudas técnicas,

como bastones o perros guía, y la importancia de empatizar con la discapacidad a la hora de ofrecer sus servicios.

El Consejero Territorial de la ONCE en Almería, Luis Muñoz Fernández, y la Directora de la ONCE en Almería, M^a Jesús Segovia Molina concienciaron al equipo del CCT sobre la discapacidad visual: "La última encuesta del INE nos dice que hay un 24,33% de personas con baja visión y un millón de personas con problemas graves de visión. Afiliados a la ONCE son muchos menos. No todas las personas se acercan con problemas de visión.", comentaba M^a Jesús Segovia.

La Junta Informa

ANUNCIO DE LA DELEGACIÓN TERRITORIAL DE ECONOMÍA, HACIENDA, FONDOS EUROPEOS, INDUSTRIA, ENERGÍA Y MINAS DE LA JUNTA DE ANDALUCÍA EN ALMERÍA POR LA QUE SE CONVOCA EL LEVANTAMIENTO DE ACTAS PREVIAS A LA OCUPACIÓN DE LAS FINCAS AFECTADAS POR EL PROYECTO DENOMINADO "LÍNEA DE ALTA TENSIÓN 132 KV D/C DE EVACUACIÓN DE LA INSTALACIÓN SOLAR FOTOVOLTAICA C.S.F. LUCAINENA", T.M. NIJAR (ALMERÍA). EXPTE.: LAT 6834

Por Resolución de esta Delegación Territorial de fecha 28 de abril de 2022 se acordó la autorización administrativa previa y de construcción del proyecto "Línea de alta tensión 132 kv D/C de evacuación de la instalación solar fotovoltaica C.S.F. LUCAINENA" en el término municipal de Níjar (Almería). Asimismo, mediante resolución de fecha 20 de marzo de 2023, se acordó declarar, en concreto, la utilidad pública del indicado proyecto. De acuerdo con lo establecido en la Ley 24/2013, de 26 de diciembre del Sector Eléctrico, esta declaración en concreto de utilidad pública lleva implícita la necesidad de ocupación de los bienes y derechos afectados e implica su urgente ocupación, a los efectos del artículo 52 de la Ley de Expropiación Forzosa, de 16 de diciembre de 1954.

Esta Delegación Territorial de Economía, Hacienda, Fondos Europeos, Industria, Energía y Minas de la Junta de Andalucía en Almería, en cumplimiento con lo dispuesto en el citado artículo 52 de la Ley de Expropiación Forzosa, ha resuelto convocar a los titulares de bienes y derechos afectados el día, hora y lugar que figura en relación anexa para, de conformidad con el procedimiento establecido en el mismo, llevar a cabo el levantamiento de las actas previas a la ocupación de los bienes y derechos afectados por el proyecto arriba indicado, y si procediera, las de ocupación definitiva.

Todos los interesados, así como las personas que sean titulares de cualesquiera clase de derechos e intereses sobre los bienes afectados, deberán acudir personalmente o representados por persona debidamente autorizada, aportando los documentos acreditativos de su titularidad (Nota Simple de Registro y Escritura Pública) y el último recibo del Impuesto sobre Bienes Inmuebles, pudiéndose acompañar, a su costa, de sus Peritos y un Notario, si lo estiman oportuno. Igualmente, y de acuerdo con lo dispuesto en el art. 56.2 del Reglamento de Expropiación Forzosa, los propietarios y demás titulares podrán formular, ante esta Delegación Territorial, cuantas alegaciones estimen oportunas, a los solos efectos de subsanar los posibles errores al relacionar los bienes y derechos afectados.

El orden de levantamiento de Actas se comunicará a los interesados mediante la oportuna cédula de citación individual, publicándose en el B.O.E., B.O.J.A., B.O.P. de Almería, y en dos diarios de mayor circulación de la provincia, así como en el tablón oficial del Ayuntamiento de Níjar, señalando que las citadas publicaciones se realizan igualmente, a los efectos que determina el artículo 44 de la Ley 39/2015, de 1 octubre, de Procedimiento Administrativo Común de las Administraciones Públicas.

En el expediente expropiatorio, CALASPASOL I, S.L. tiene la condición de beneficiaria.

EL DELEGADO TERRITORIAL
(P.D. Orden de 5 de junio de 2013, B.O.J.A.n.º 114 de 13 de junio)
Guillermo Casquet Fernández

RELACIÓN DE TITULARES DE BIENES Y DERECHOS AFECTADOS POR EL PROYECTO DE "LÍNEA DE ALTA TENSIÓN 132 KV D/C DE EVACUACIÓN DE LA INSTALACIÓN SOLAR FOTOVOLTAICA C.S.F. LUCAINENA", T.M. NIJAR (ALMERÍA) EXPTE.: LAT 6834

Fecha y lugar para el levantamiento de actas previas: Día 25 de julio de 2023 en el Ayuntamiento de Níjar, sito en Plaza de la Glorieta, n.º1

TRAMO AÉREO T.M. NIJAR											CONVOCATORIA		
PARCELA PROYECTO	DATOS DEL TITULAR		DATOS DE LA FINCA			DATOS DE LA AFECCIÓN							
	PROPIETARIO	POL.	PARCELA	NATURALEZA DEL TERRENO	LONGITUD VUELO (m)	SERVIDUMBRE VUELO (m2)	ZONA DE SEGURIDAD / NO EDIFICACIÓN (m2)	Nº APOYOS INSTALADOS	Nº APOYO DE PROYECTO	SUPERFICIE APOYOS Y ANILLO TIERRA (m2)	OCUPACION TEMPORAL (m2)	DERECHO DE PASO (m2)	HORA
V.L.	Capel Aguilera Jose	62	42	Labor			3,51	-	-	0,00	0,00	0,00	09:15 A.M.
10	Vargas García, Ángeles (herederos)	64	49	Labor	63,76	480,44	641,97	1	4	29,74	3.238,70	191,28	09:30 A.M.
12	Tristán Barón, Maximiliano (herederos)	64	47	Labor	22,02	209,67	236,39	-	-	0,00	440,40	66,06	09:45 A.M.
14	Tristán Barón, Maximiliano (herederos)	64	51	Labor	72,96	576,54	796,28	-	-	0,00	1.459,20	218,88	

HUÉRCAL OVERA

El municipio 'desayuna a ciegas' para sensibilizar sobre la discapacidad visual

● Organizado por la ONCE para miembros del equipo de Gobierno y Fuerzas y Cuerpos de Seguridad

Carmen López

No siempre sabemos ponernos en los zapatos de otra persona, olvidando la importancia de la empatía que en ocasiones es el punto de partida para que las cosas cambien y vivamos en una sociedad realmente inclusiva.

Quienes sí se han puesto en los zapatos de otro esta mañana han sido el alcalde en funciones de Huércal-Overa, Domingo Fernández, junto a varios concejales y representantes de la Policía Local, Guardia Civil y Policía Nacional del municipio durante su participación en el Desayuno a Ciegas organizado por la ONCE Huércal-Overa, que se ha llevado a cabo en el Teatro Municipal.

Toda una experiencia sensorial enmarcada en el proyecto del Grupo Social ONCE

Actividad enmarcada en la Semana de la ONCE con la que se pretende que los participantes se pongan en la piel de las personas con discapacidad visual o baja visibilidad y comprender así, lo complicado que realizar cualquier actividad cotidiana sin ver.

Toda una experiencia sensorial, dentro del proyecto del Grupo Social ONCE, bajo el lema 'Iguales para hoy, para mañana', que busca dar a conocer la realidad de las personas con menor capacidad visual, con el fin de ponerse en el lu-



El alcalde en funciones, Domingo Fernández, se pone en la piel de una persona con discapacidad visual en un acto tan cotidiano como desayunar.



Antes del inicio del desayuno se les explicaba cómo orientarse a ciegas.

gar de lo que vive una persona al no contar con uno de los sentidos principales del ser humano.

Así, los trece comensales, sentados alrededor de una mesa en forma de U, se han colocado antifaces para experimentar las dificultades que tiene una persona ciega o con una deficiencia visual grave, en una acción tan aparentemente trivial y cotidiana como es desayunar.

Así una vez a ciegas, se les explicaba cuál era la ubicación, del menú, siempre en sentido de las agujas del reloj. Café, infusión, zumo de naranja y una variedad de tostadas. Cada uno ha elegido su desayuno habitual y una vez servido, comenzaba el reto. Para lo que se les ha indicado cómo orientar-

se y cómo coger los cubiertos, sobre todo el cuchillo a fin de evitar posibles cortes.

Un desayuno a ciegas que busca sensibilizar respecto a la discapacidad visual, a fin de desarrollar mayor empatía y capacidad de resolución de dificultades y eliminación de barreras arquitectónicas para que el entorno sea cada vez más amigable con las personas con algún tipo de discapacidad.

Cabe reseñar que la ONCE, que en 2024 cumplirá 85 años, cuenta con 700.000 afiliados en España. La organización es la cuarta empleadora no pública del país y obtiene los recursos de la comercialización de juego social y responsable.

El Ayuntamiento fumiga el municipio para evitar plagas de ratas y cucarachas

C. López

El Ayuntamiento de Huércal Overa se encuentra inmerso en la campaña de tratamiento y fumigación contra cucarachas (periplaneta americana, cucaracha de alcantarillado) y contra ratas común de alcantarilla. La campaña se viene desarrollando desde hace varias semanas y abarca todo el municipio. Una

fumigación que en los últimos días contemplaba el tratamiento del alcantarillado público de la zona de La Noria del Pino. La campaña de fumigación se organiza por zonas y busca prevenir plagas de cucarachas y ratas en el alcantarillado en los meses de verano, ya que como todas las especies oportunistas, su tasa de natalidad se incrementa en condiciones óptimas de desarrollo,

que para roedores y la mayoría de los insectos están marcadas por el calor y una relativa humedad. Así, técnicos y operarios trabajan en esta campaña de prevención empleando productos, tanto raticidas como insecticidas, de la menor toxicidad posible y respetuosos con el medio ambiente. Todos ellos autorizados por el Ministerio de Sanidad y Consumo.



Un operario fumiga alcantarillado público.

EL EJIDO

La moda también puede ser inclusiva y lo demuestra la ONCE



Un instante del desfile organizado por la ONCE en El Ejido.

● En el marco de la Semana del Grupo Social, celebró una pasarela con modelos con discapacidad

Redacción EL EJIDO

El Ejido se ha convertido en la capital de la moda inclusiva con la pasarela organizada por la ONCE en el Centro Comercial COPO, dentro de los actos programados de la Semana del Grupo Social ONCE en Andalucía.

Una treintena de modelos,

personas ciegas o con discapacidad visual grave de la ONCE en El Ejido, junto a otras personas pertenecientes a entidades representativas del colectivo de personas con discapacidad en la localidad almeriense, han desfilado por la alfombra azul de esta pasarela promovida por la ONCE para romper barreras en el mundo de la moda. Los modelos, que lucieron prendas cedidas por firmas de moda del centro comercial ejidense, llevaron durante el desfile antifaces para desfilarse en condiciones de igualdad.

El director de la ONCE en El Ejido, Alfonso Rodríguez, que ha sido la primera persona con discapacidad en ganar un Mister Internacional, en 2017, ejer-

“Esta pasarela rompe barreras para reivindicar que la moda es para todos”

ció como presentador del desfile. “Esta pasarela rompe barreras para reivindicar que la moda es para todos”, dijo, tras animar a la sociedad “a convertir los miedos y los complejos en oportunidades”.

La directora de la ONCE en la zona de Almería, Granada y Jaén, Carmen Aguilera, el vicepresidente del Consejo Territorial de la ONCE en Andalucía, Ceuta y Melilla, Fermín Nava-

rrero, la concejala de Servicios Sociales del Ayuntamiento de El Ejido, Delia Mira, y el vicepresidente de la Diputación de Almería, Ángel Escobar, asistieron al desfile.

“Queremos ser iguales a los demás en todos los ámbitos de la vida”, sostuvo Carmen Aguilera. “Y en ese querer ser iguales a los demás, en la moda también queremos reivindicar nuestro derecho a esa igualdad a la hora de vestir, a la hora de elegir y a la hora, por qué no, de desfilarse”.

La ONCE ha realizado esta pasarela en colaboración con el Ayuntamiento de El Ejido, Navarro Pasarela y el Centro Comercial COPO. El evento contó con numeroso público.

El circuito de pump track más grande de Andalucía, municipal

Redacción

Las obras del ‘Gran Parque de las Familias’ de El Ejido ya se encuentran en su última fase y en breve abrirá sus puertas a la ciudadanía. Entre las instalaciones deportivas destaca el circuito de pump track, que es el más grande de Andalucía y está entre el top 5 de los más grandes de España. Cuenta con dos trazados, uno de ellos para adultos con una longitud de 182 metros lineales con un ancho de 2,30 metros por todo el trazado y con un diseño minucioso, estudiado y diseñado por deportistas que llevan casi toda una vida practicando deportes de ciclismo de BMX.

El Pump track es una nueva modalidad ciclista recientemente incluida entre el amplio catálogo de la Real Federación Española de Ciclismo, contempladas como disciplina competitiva. Esta nueva modalidad consiste en un recorrido cerrado lleno de curvas peralatas y obstáculos o saltos durante la totalidad de su recorrido y en el que se realizan competiciones individuales en las que los deportistas tienen que recorrer este tipo de pistas en el menor tiempo posible.

A lo largo del trazado recientemente construido en El Ejido se podrán encontrar todo tipo de obstáculos de diversas alturas y distancia entre ellos, que hacen de esta pista un lugar seguro para todos los niveles, y a su vez apta para albergar competiciones federales tanto autonómicas como nacionales.



Última sesión plenaria del mandato 19-23

El Ayuntamiento de El Ejido celebró en la jornada de ayer el último Pleno de la Corporación Municipal del mandato 2019-2023, tras las elecciones del pasado 28 de mayo. El único punto en el orden del día fue aprobar las actas de las últimas sesiones. El alcalde, Francisco Góngora, tomó la palabra para agradecer a todos los concejales de los diferentes grupos políticos “el trabajo que han realizado por el municipio de El Ejido, su tarea y dedicación durante estos cuatro años”. El próximo sábado 17 de junio a las 10.00 horas se celebrará el Pleno de Constitución de la nueva Corporación Municipal, que podrá seguirse en directo a través del canal de YouTube del Ayuntamiento.

Al frente de los farmacéuticos almerienses

Gema Martínez Soler repite al frente del Colegio de Farmacéuticos de Almería y toma posesión junto a la nueva Junta de Gobierno

Gema Martínez Soler ha comenzado ya oficialmente su segundo mandato como presidenta del Colegio Oficial de Farmacéuticos de Almería, tras el acto de toma de posesión de la nueva Junta de Gobierno, que se celebró ayer en la sede del colectivo profesional, después de concluir el periodo electoral sin que se presentara ninguna otra candidatura, lo que dice mucho del respaldo de todo el colectivo y la buena labor realizada en los últimos cuatro años.

Un evento que contó con una amplia representación de la sociedad almeriense y profesional, y la asistencia del vicepresidente del Consejo General de Colegios Oficiales de Farmacéuticos, **Juan Pedro Rísquez**, del presidente del Consejo Andaluz, **Antonio Mingorance**, de varios presidentes de Colegios Oficiales de Farmacéuticos de Andalucía, presidentes de los colegios sanitarios y representantes de las cooperativas farmacéuticas que operan en la provincia y varias autoridades, entre ellas el presidente de la Diputación Provincial, **Javier A. García**, el viceconsejero de Salud y Consumo, **Miguel Ángel Guzmán**, o el delegado provincial de Salud y Consumo, **Juan de la Cruz Belmonte**.

La Junta de Gobierno renueva su mandato con el reto de

seguir avanzando en las mejoras del Colegio, para beneficiar al conjunto de los farmacéuticos y la sociedad en su conjunto. Junto a **Gema Martínez Soler**, componen la nueva junta de Gobierno: como vicepresidente **Manuel Alberto Rubio Daza**; como secretaria **Patricia Reche Alonso**; como tesorero **Francisco Balcázar García**; como contador **Antonio Navarrete Alcalá**; y como vocales **Diego Jesús Martín Gómez-Coronado**, **M^a del Pilar Fuentes Munuera**, **M^a Dolores Martín Soto**, **Alba Martos Rosa** y **Virginia Escudero García**. Dentro de las vocalías se incorporan cinco nuevos nombres: **Francisco Javier Zapata Romacho**, **Irene Navarro Zapata**, **Ana Salvadora Bonillo Martínez**, **Emilio Manuel Gómez-Lama Llebrés** y **María de Oña López**, que aportarán su ilusión, experiencia y talento.

Balance y nuevos objetivos

La nuevamente elegida presidenta realizó un nutrido balance de todas las líneas maestras en las que se ha trabajado a lo largo del mandato finalizado de cuatros años en los que, además de estar al lado de los profesionales y la ciudadanía en los difíciles tiempos de la pandemia por Covid-19, también se ha avanzado en aspectos como la Comisión Deontológica, la Comisión de Reforma de los Estatutos Colegiales, refuer-

do que la asociación continúe mejorando la calidad de vida de los afectados».

La peculiaridad de esta cita radica en que los protagonistas del desfile son los veinte socios y afectados de fibromialgia y síndrome de fatiga crónica, dieciocho mujeres y dos hombres. «Muchos de ellos subirán a la pasarela con sus andadores y muletas y con la compañía de la psicóloga de la asociación, Carmen Ramos, que desfilará junto a todos ellos», explica Quesada.

E. S.

ALMERÍA. El Patio de Luces de la Diputación acogerá el sábado el desfile de moda benéfico promovido por la Asociación de Fibromialgia de Almería, AFIAL, enti-

LA MIRILLA

JIMENA TORRALBA



Foto de familia de la nueva Junta de Gobierno del Colegio Oficial de Farmacéuticos de Almería. P. M.



Gema Martínez Soler jura su cargo. P. M.

zo de la formación y e impulso de los servicios profesionales farmacéuticos, puesta en marcha del proyecto 'Axón en tu farmacia', elaboración de un

plan de ahorro para las farmacias VEC, ayudas de Diputación en farmacias de pueblos de menos de mil habitantes, acercamiento a la población con ac-

tividades en la calle en días concretos, nacimiento de Easyfarma para avanzar en la digitalización, además de un impulso a las redes sociales y creación de nueva imagen corporativa, entre otros.

Entre los retos, Gema Martínez Soler señaló que, junto al nuevo equipo, «trabajaremos en la digitalización, la personalización del servicio al paciente con servicios que respondan a nuevas necesidades, la colaboración con otros profesionales de la Salud. Fomentaremos la cara social de la Farmacia colaborando con las organizaciones locales, en iniciativas solidarias para mejorar la calidad de vida de los pacientes. Trabajaremos en cómo la farmacia puede desempeñar un papel importante frente a la despoblación de las zonas rurales y como herramienta para abordar el reto demográfico proporcionando servicios de atención al paciente. Y seguiremos invirtiendo en la formación de nuestros colegiados para dar respuesta a todas estas necesidades», concluyó.

AFIAL organiza un desfile de moda con 20 afectados de fibromialgia y fatiga crónica

La Semana del Grupo Social ONCE llega al CCT

E. P.

ALMERÍA. La Semana del Grupo Social ONCE visitó la provincia de Almería el 13 de junio con una jornada muy especial en las instalaciones del Centro Comercial Torrecárdenas (CCT). ONCE organizó una breve charla para

concienciar a los empleados sobre la discapacidad visual y la motivación social de la entidad. Se presentó distintas simulaciones visuales para que los trabajadores entendieran la diversidad de discapacidades visuales. Los trabajadores pusieron en práctica todo lo aprendido e iniciaron una actividad interactiva para empatizar con discapacidad visual. Realizaron un recorrido por las instalaciones con la ayuda de gafas de simulación, bastones o acompañantes guía.